



Statistics Canada Statistique Canada

**DOES NOT CIRCULATE
NE PAS PRÊTER**



Price: 10 cents, \$1.00 a year

CONSUMER PRICE MOVEMENTS

Prix: 10 cents, \$1.00 par année

MOUVEMENTS DES PRIX À LA CONSOMMATION

APRIL — 1972 — AVRIL

The Consumer Price Index for Canada (1961=100) increased 0.6 % to 138.2 in April from 137.4 in March, a rise close to the average increase recorded between these two months in recent years. In the latest month, all major components recorded increases except Recreation and Reading which remained unchanged. The main contributor to the latest month's advance in the All-Items Index was Food which increased 0.9 %. Other components which rose were Tobacco and Alcohol (1.9 %), Clothing (0.7 %), Housing (0.3 %), Transportation (0.2 %) and Health and Personal Care (0.4 %). Between April 1971 and April 1972, the All-Items Index advanced 4.5 %.

The Food index advanced 0.9 % to 138.3 in April from 137.1 in March, an increase similar to those recorded between these two months in recent years. In the latest month, the level of prices for food consumed at home advanced 0.9 % while restaurant meal prices increased 0.4 %. Meat, eggs and fruit were the main contributors to the latest increase in the price of food for home consumption. The meat, fish and poultry index moved up 0.8 %. Beef prices rose 0.4 % with most cuts contributing to the rise. Chicken prices advanced 1.3 % but pork, on average, increased only marginally. Since April 1971, the meat, fish and poultry index rose over 12 % with poultry and pork prices increasing by 18 % and 17 %, respectively, and beef quotations up by 10 % over the twelve-month period. Though egg prices advanced 11.7 % in the latest month they stood only 4 % above their level of a year previous. Fruit prices, on average, rose 6.7 % between March and April to reach a point over 14 % above that of April 1971. In the latest month, notable increases were recorded for all fresh fruits except grapefruit. Most canned, dried and frozen fruit quotations

L'indice des prix à la consommation au Canada (1961=100) est passé entre mars et avril de 137.4 à 138.2, soit une augmentation de 0.6 %. Cette augmentation est à peu près semblable à celle observée entre ces deux mois au cours des dernières années. Tous les principaux éléments ont enregistré des augmentations le mois dernier, à l'exception de l'indice des loisirs et de la lecture qui est demeuré stationnaire. Le principal facteur de la hausse de l'indice général a été l'augmentation de 0.9 % de l'indice de l'alimentation. Parmi les autres indices qui ont marqué une hausse, on note le tabac et les alcools (1.9 %), l'habillement (0.7 %), l'habitation (0.3 %), les transports (0.2 %) ainsi que les soins personnels et de santé (0.4 %). Entre avril 1971 et avril 1972, l'indice général s'est accru de 4.5 %.

L'indice de l'alimentation est passé de 137.1 en mars à 138.3 en avril; cette augmentation de 0.9 % est comparable à celles enregistrées entre ces deux mois au cours des dernières années. Le mois dernier, l'indice des aliments consommés à la maison a augmenté de 0.9 %; par contre, le prix des repas pris au restaurant n'a augmenté que de 0.4 %. Une hausse des prix de la viande, des œufs et des fruits a été la cause principale de cette dernière augmentation de l'indice des aliments consommés à la maison. L'indice de la viande, du poisson et de la volaille a grimpé de 0.8 %; les prix du boeuf ont augmenté de 0.4 %, la plupart des morceaux ayant enregistrés des hausses; ceux du poulet ont progressé de 1.3 %; cependant, les prix du porc en moyenne n'ont que très peu augmenté. Depuis avril 1971, l'indice de la viande, du poisson et de la volaille a augmenté de plus de 12 %, les prix de la volaille et du porc augmentant de 18 % et de 17 % respectivement et ceux du boeuf de 10 % au cours de cette période de douze mois. Bien que le prix des œufs ait augmenté de 11.7 % au cours du mois dernier, il n'a augmenté que de 4 % par rapport à celui enregistré un an plus tôt. Le prix des fruits s'est accru en moyenne de 6.7 % entre mars et avril pour s'établir à un niveau de 14 % supérieur à celui

Prices Division

May — 1972 — Mai
8200-503

Division des prix

were, however, marginally lower. The vegetable index was the only major component in the Food index to register a decrease, falling 2.7 % between March and April this year in sharp contrast to the previous five years when increases were recorded between these two months. In the latest month, notable decreases were registered for celery, lettuce and cabbage but potatoes, turnips and tomatoes rose in price. Many canned vegetables recorded small price declines. An increase in the component for bakery and cereal products was mainly attributable to higher cake and biscuit prices, although bread quotations fell marginally. Amongst dairy products, fluid milk prices rose as higher store and home delivery quotations were recorded in Vancouver and Victoria. Butter, processed cheese and ice cream prices, however, fell fractionally. Amongst other food items, sugar prices declined, but were still over 25 % above the level of twelve months earlier. Between March and April decreases were also recorded for jelly powders and peanut butter but honey and jam prices registered notable gains. In the twelve months to April 1972, the Food index advanced 7.1 % with the price of food consumed at home increasing 7.4 % and that for restaurant meals 5.3 %.

The Housing index rose 0.3 % to 141.6 in April from 141.2 in March solely because of a 0.5 % increase in the shelter component which mainly resulted from higher mortgage interest costs and new house prices. No change was recorded in the household operation component. The furniture index declined 0.2 % in the latest month as sale prices on living room suites in Halifax, Montreal and Toronto outweighed scattered increases for bedroom and dinette suites, kitchen sets and mattresses. Among other household operation items, reduced prices were recorded for light bulbs and a number of cleaning supplies because of sales, but there were higher quotations for carpets, cotton sheets, glassware and dishes. Between April 1971 and April 1972 the Housing index advanced 4.1 %, with increases of 4.9 % and 2.9 % in the shelter and the household operation components, respectively.

The Clothing index increased 0.7 % to 131.1 in April from 130.2 in March, a rise similar to those recorded between these two months in recent years. All major elements, except clothing services, registered increases in the latest month. Men's wear advanced 1.4 % with higher prices for suits, work socks and pyjamas more than offsetting lower quotations due to sales in some cities for such items as topcoats and trousers. The women's wear component rose 0.4 % mainly as a result of increased prices for dresses, nightgowns and sweaters; however, underwear prices were lower because of sales in Toronto. Children's

d'avril 1971. Le mois dernier, des augmentations importantes ont été enregistrées dans l'indice de tous les fruits frais, à l'exception des pamplemousses. Le prix de la plupart des fruits en conserve, secs et congelés a toutefois diminué quelque peu. Parmi les aliments importants, seul l'indice des légumes a marqué une baisse, soit 2.7 % entre mars et avril de cette année; cette diminution est d'autant plus remarquable qu'il y avait eu augmentation de cet élément entre ces deux mois au cours des cinq dernières années. Le prix du céleri, de la laitue et du chou a diminué sensiblement au cours du mois dernier; toutefois, celui des pommes de terre, des navets et des tomates a augmenté. Bon nombre de légumes en conserve ont vu leur prix diminuer quelque peu. L'augmentation du prix des produits de boulangerie et des produits céréaliers est surtout attribuable au prix plus élevé des mélanges à gâteaux et de la pâtisserie, bien que le prix du pain ait diminué quelque peu. Parmi les produits laitiers, le prix du lait frais a augmenté du fait que le lait vendu dans les magasins ou livré à domicile a augmenté à Vancouver et à Victoria. Le prix du beurre, du fromage fondu et de la crème glacée a cependant décliné faiblement. Parmi les autres aliments, les prix du sucre ont diminué quoiqu'ils soient demeurés de 25 % supérieurs à ceux d'un an plus tôt. Entre mars et avril, on a constaté aussi une baisse du prix des poudres à gelée et du beurre d'arachide; les prix du miel et des confitures ont cependant augmenté de façon appréciable. Au cours des douze derniers mois, l'indice des aliments a progressé de 7.1 %, le prix des aliments consommés à la maison augmentant de 7.4 % et celui des repas pris au restaurant de 5.3 %.

L'indice de l'habitation a augmenté de 0.3 %, soit de 141.2 en mars à 141.6 en avril, en raison de l'augmentation de 0.5 % enregistrée à l'élément logement par suite surtout de la hausse des intérêts hypothécaires et du prix des maisons neuves. Aucun changement n'a été observé à l'élément de l'entretien du ménage. L'indice de l'ameublement a régressé de 0.2 % le mois dernier du fait que les rabais sur les soldes de mobilier de salle de séjour à Halifax, Montréal et Toronto l'ont emporté sur les hausses éparses des prix des mobilier de chambre à coucher, de salle à dîner, de cuisine, et des prix des matelas. Quant aux autres articles d'entretien du ménage, on note une réduction du prix des ampoules électriques et des produits de nettoyage en raison des soldes, mais on a enregistré une hausse du prix des tapis, des draps de coton, de la verrerie et de la vaisselle. Entre avril 1971 et avril 1972, l'indice de l'habitation a progressé de 4.1 % en raison de l'augmentation de 4.9 % et de 2.9 % des éléments logement et entretien du ménage respectivement.

L'indice de l'habillement a augmenté de 0.7 % pour atteindre 131.1 en avril contre 130.2 en mars, accroissement analogue à ceux enregistrés entre ces deux mois ces dernières années. Tous les principaux éléments, sauf les services d'entretien des vêtements, ont enregistré une hausse le mois dernier. L'indice des vêtements pour hommes a marqué une augmentation de 1.4 % du fait que la hausse du prix des complets, des chaussettes de travail et des pyjamas a plus que compensé la baisse de prix d'articles tels que les paletots et les pantalons dû à des soldes dans certaines villes. L'élément vêtements pour dames a augmenté de 0.4 %, principalement suite à une hausse du prix des robes, des

wear and piece goods each advanced 0.8%; the former as a result of higher prices for boys' slacks, girls' cotton dresses, and infants' diapers and overalls, the latter because of increased cotton and rayon dress material prices. In the twelve months since April 1971 the Clothing index rose 2.5%.

The Transportation index rose 0.2% to 133.0 in April from 132.8 in March. The main factor in this rise was a 0.7% advance in gasoline prices following an increase in the Provincial tax levy in Ontario. In addition, car license fees were raised in Saskatchewan. The inter-city travel component rose 0.3% in response to a seasonal rise in the train fares index. In April 1972 the Transportation index stood 2.8% above its level of twelve months previous.

The Health and Personal Care index rose 0.4% to 148.0 in April from 147.4 in March. The dentists' fees index advanced 2.0%, reflecting increased fees for all services surveyed. On the other hand, personal care supplies' prices declined 0.4%, with reductions due to sales for toothpaste, razor blades and cleansing tissues partially offset by higher toilet soap and shaving cream prices. Between April 1971 and April 1972 the Health and Personal Care index increased 4.7%.

In April 1972, the Recreation and Reading index was unchanged from its March 1972 level of 138.3 and stood 2.2% above its level of April 1971.

The Tobacco and Alcohol index advanced 1.9% to 132.1 in April from 129.6 in March as both the tobacco and the alcoholic beverages elements registered increases mainly attributable to the higher tax levies in Ontario. In April 1972, the Tobacco and Alcohol index stood 3.5% above its level of April 1971.

Consumer price index items, when classified by commodities and services, offer another view of the incidence of the change in prices. While the services index rose 0.3% between March and April, the total commodities index advanced 0.7% reflecting price increases of 0.9% for food and 0.7% for non-durables excluding food. Higher prices for alcoholic beverages, tobacco, clothing and gasoline were the main cause of the advance in the index for non-durables excluding food. Durables, on the other hand, declined 0.1% reflecting lower quotations for some furniture. The rise in the services index was chiefly attributable to higher dental fees and mortgage interest costs, and a seasonal increase in the train fares index.

chemises de nuit et des chandails; toutefois, le prix des sous-vêtements est demeuré inférieur en raison des soldes à Toronto. Les indices des vêtements pour enfants et des tissus à la verge ont progressé chacun de 0.8%, le premier par suite d'une hausse de prix des pantalons pour garçons, des robes de coton pour fillettes, des couches et des salopettes pour bébés, et le deuxième en raison d'une augmentation du prix des tissus de coton et rayonne pour robes. Au cours des douze mois suivant avril 1971, l'indice de l'habillement s'est accru de 2.5%.

L'indice des transports est passé de 132.8 en mars à 133.0 en avril, soit une augmentation de 0.2%. Le principal facteur d'augmentation a été la hausse de 0.7% du prix de l'essence, suite à l'accroissement du taux de la taxe provinciale en Ontario. En outre, les frais d'immatriculation des voitures ont été majorés en Saskatchewan. L'élément transport interurbain a progressé de 0.3% par suite de l'augmentation saisonnière du prix des billets de chemin de fer. En avril 1972, l'indice des transports s'établissait à 2.8% au-dessus de ce qu'il était un an plus tôt.

L'indice des soins personnels et de santé a marqué une augmentation de 0.4% et est passé de 147.4 en mars à 148.0 en avril. L'indice des honoraires de dentistes est monté de 2.0%, suite à un accroissement des frais de tous les services enquêtés. Par ailleurs, le prix des articles de soins personnels a diminué de 0.4%, suite à des réductions de prix sur des soldes de pâte dentifrice, de lames de rasoir et de papier essuie-tout, réductions en partie compensées par une hausse du prix du savon de toilette et de la crème à raser. Entre avril 1971 et avril 1972, l'indice des soins personnels et de santé a augmenté de 4.7%.

En avril 1972, l'indice de la lecture et des loisirs est demeuré stationnaire par rapport à mars 1972, soit à 138.3, ce qui fait 2.2% au-dessus de ce qu'il était en avril 1971.

L'indice du tabac et des alcools a augmenté de 1.9%, passant de 129.6 en mars à 132.1 en avril, du fait que les prix du tabac et des boissons alcooliques ont augmenté en raison principalement d'une hausse des taxes en Ontario. En avril 1972, l'indice des tabacs et des alcools était 3.5% supérieur à ce qu'il était en avril 1971.

Si l'on classe les articles qui entrent dans l'indice des prix à la consommation par biens et services, on obtient une image différente du mouvement des prix à la consommation. Alors que l'indice des services progressait de 0.3% entre mars et avril, l'indice de tous les biens marquait une augmentation de 0.7%, suite à une hausse de 0.9% du prix des aliments et de 0.7% du prix des biens non durables (excluant l'alimentation). La hausse du prix des boissons alcooliques, du tabac, de l'habillement et de l'essence a été la principale cause de l'augmentation de l'indice des biens non durables, exclusion faite de l'alimentation. Les biens durables, pour leur part, ont diminué de 0.1% en raison d'une réduction du prix de certains articles d'ameublement. L'augmentation de l'indice des services est attribuable principalement à une hausse des honoraires de dentistes et des intérêts hypothécaires, ainsi qu'à l'accroissement saisonnier du prix des billets de chemin de fer.



1010536325

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

Component weight(1) — Pondération(1)		Index — Indice			Per cent change	
		1972		1971	Variation proportionnelle	
		April	March	April	April 1972 from	—
		Avril	Mars	Avril	March 1972	April 1971
All-items — Tous les éléments	100	138.2	137.4	132.2	+ 0.6	+ 4.5
Food — Alimentation	27	138.3	137.1	129.1	+ 0.9	+ 7.1
Restaurant meals — Repas pris au restaurant ..		167.4	166.8	159.0	+ 0.4	+ 5.3
Food at home — Alimentation au foyer		134.4	133.2	125.1	+ 0.9	+ 7.4
Housing — Habitation	32	141.6	141.2	136.0	+ 0.3	+ 4.1
Shelter — Logement		155.8	155.1	148.5	+ 0.5	+ 4.9
Household operation — Entretien du ménage		122.5	122.5	119.1	—	+ 2.9
Clothing — Habillement	11	131.1	130.2	127.9	+ 0.7	+ 2.5
Transportation — Transports	12	133.0	132.8	129.4	+ 0.2	+ 2.8
Health and Personal Care — Soins personnels et de santé	7	148.0	147.4	141.4	+ 0.4	+ 4.7
Recreation and Reading — Loisirs et lectures	5	138.3	138.3	135.3	—	+ 2.2
Recreation — Loisirs		129.6	129.6	128.6	—	+ 0.8
Reading — Lectures		164.3	164.3	155.3	—	+ 5.8
Tobacco and Alcohol — Tabacs et alcools	6	132.1	129.6	127.6	+ 1.9	+ 3.5
Tobacco — Tabacs		139.9	138.2	137.4	+ 1.2	+ 1.8
Alcohol — Alcools		126.9	123.8	120.9	+ 2.5	+ 5.0
<u>Supplementary Classification — Répartition supplémentaire</u>						
All-items — Tous les éléments	100	138.2	137.4	132.2	+ 0.6	+ 4.5
Total commodities — Tous les biens	70	129.4	128.5	124.1	+ 0.7	+ 4.3
Food — Alimentation	27	138.3	137.1	129.1	+ 0.9	+ 7.1
Non-durables (excl. food) — Biens non durables (excluant l'alimentation)	31	129.2	128.3	125.8	+ 0.7	+ 2.7
Durables(2) — Biens durables(2)	12	109.2	109.3	108.1	- 0.1	+ 1.0
Total services — Tous les services	30	158.5	158.0	150.9	+ 0.3	+ 5.0
Purchasing power of the 1961 consumer dollar — Pouvoir d'achat à la consommation du dollar de 1961		—	.72	.73	.76	

ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. — L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est 178.6

- (1) Component weights indicate the relative importance of item groups. — La pondération indique l'importance relative des éléments.
- (2) Includes such items as new passenger car, refrigerator, stoves, vacuum cleaner, sewing machine, television and radio set, furniture, floor coverings, and dishes. — Voitures neuves, réfrigérateurs, machines à coudre, appareils de télévision et de radio, ameublement, revêtements de plancher, vaisselle, etc.
- Note: For comprehensive detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes (Monthly), Catalogue No. 62-002. Price: \$4.00 per year; single copies 40 cents. — Nota: Pour une statistique plus complète, voir Prices and Price Indexes (bulletin mensuel), n° de catalogue 62-002. Prix: \$4.00 par année; 40 cents l'exemplaire.